

„Zu zweit mit 21 Kindern, zwei eingekotet, ein neues Kind, das nur dann nicht weint, wenn es auf dem Schoß sitzt, ein neues Kind, das kein Wort Deutsch versteht, keine Regeln kennt. Beim Mittagessen zitterten meine Hände. Am nächsten Tag war ich krank.“

ERZIEHERIN, BAYERN

„Ich arbeite seit drei Jahren als Erzieherin und hatte zwei Burnouts.“

ERZIEHERIN, HESSEN

„Ein Kind hat neulich beim Mittagessen seinen vollen Teller einfach auf den Boden geleert. Meine Kollegin, die alleine eine Gruppe von Kindern beim Essen betreuen musste hat das so provoziert, dass sie dem Kind eine Ohrfeige gab. Sie war von der permanenten Überforderung so ausgelaugt, dass sie selbst ausgeflippt ist.“

KITA-MITARBEITENDE, BADEN-WÜRTTEMBERG

„Ich bin alleinerziehend mit drei Kindern. Wenn jemand wissen möchte, wie sich strukturelle Gewalt anfühlt, dann sollte er sich Kinder in Deutschland zulegen.“

MUTTER, BERLIN



Plakat aufgehangen?
Lade ein Foto hoch
und mach es bundesweit sichtbar.

Tausende haben berichtet,
welche Folgen der Personal-
mangel in Kitas für sie hat.

Verändere etwas:
www.kitanotstand.de

„Ein Kind hatte sich doll den Kopf gestoßen, zwei eingekotet. Das Tuschwasser kippte aus und ein Kleinkind trank einen Schluck Tuschwasser aus einem anderen Becher. Drei sind zum Händewaschen ins Badezimmer gegangen, aber kamen nicht wieder, sodass ich die Gruppe wieder kurz alleine lassen musste. So sieht fast jeder Tag aus.“

ERZIEHERIN, BAYERN

„Wir erleben den Kollaps des Systems.“

KITA-LEITERIN, HAMBURG

„Eigentlich mein Traumberuf. Arbeite seit 20 Jahren und die letzten Jahre habe ich angefangen, den Beruf zu hassen. Ich werde aussteigen.“

ERZIEHERIN, BERLIN

„Ohne Großeltern würden wir unsere Jobs nicht schaffen. Regelmäßig fällt in unserer Kita das Personal aus, weshalb wir gebeten werden, die Kids zu Hause zu betreuen. Hinzu kommt die Sorge, dass oftmals über Wochen nur eine Erzieherin unsere Kinder beaufsichtigt“

VATER, NORDRHEIN-WESTFALEN



„Es ist abzusehen, dass die verbleibenden pädagogischen Fachkräfte der permanenten Überlastung nicht standhalten.“

KITA-LEITERIN, HAMBURG

„Unsere Tochter hat oft geweint und gefragt, warum sie nicht in den Kindergarten darf.“

MUTTER, HESSEN

„Die betreuende Person war seit langem alleine als Aufsichtsperson in der Gruppe und war seit Wochen überfordert und hat aus dieser Situation ein Kind in einen anliegenden Raum gesperrt.“

ERZIEHERIN, BERLIN

„Es gab eine Familie, die ihr krankes Kind brachte und auch nach Anruf nicht abholte. Zwei Tage später hatte auch ich die Symptome und bin damit arbeiten gegangen. Das hatte die Folge, dass ich eine Sehnerv-Entzündung bekommen habe und noch immer dadurch ein beeinträchtigtes Sichtfeld habe.“

ERZIEHER



Plakat aufgehangen?
Lade ein Foto hoch
und mach es bundes-
weit sichtbar.

Tausende haben berichtet,
welche Folgen der Personal-
mangel in Kitas für sie hat.

Verändere etwas:
www.kitanotstand.de



Plakat aufgehangen?
Lade ein Foto hoch
und mach es bundes-
weit sichtbar.

Tausende haben berichtet,
welche Folgen der Personal-
mangel in Kitas für sie hat.

Verändere etwas:
www.kitanotstand.de